

Por Ramón Zurita Sahagún

Al asumir la Presidencia, López Obrador organizó un grupo de empresarios, a los que nombró como sus asesores en cuestiones que correspondieren a asuntos de esa temática, con los que sostuvo algunas reuniones y después se alejó de ellos.

## DE FRENTE Y DE PERFIL

## Izquierda y empresariado, de la mano

Durante muchos años, en México los grupos empresariales fueron enemigos de la izquierda. Unos y otros no se mezclaban, eran como el agua y el aceite.

El Partido Comunista sin reconocimiento nunca como partido y el PMS y PSUM mantuvieron su distancia de los empresarios, pero todo cambió con el arribo del PRD.

Existía cierta resistencia, pero los perredistas como procedían mayoritariamente del PRI establecieron enlaces con los del sol azteca y varios empresarios fueron adoptados como candidatos a gobernadores.

La relación empresarios-izquierda modificó sus criterios, aunque al emerger la figura de un nuevo dirigente, Andrés Manuel López Obrador, se marcó cierta distancia.

El tabasqueño acusó a los empresarios de fomentar campañas de odio en su contra y de ser los causantes de su derrota electoral en 2006 e incluso en 2012.

Varios de los principales empresarios se convirtieron en los adversarios del hoy Presidente de la República y las diferencias llegaron hasta la contienda electoral de 2018, entre los que sobresalen los del Consejo Coordinador y otros organismos empresariales y patronales.

Una excepción es Carlos Slim quien desde que López Obrador fue Jefe de Gobierno entrelazaron sus historias y sellaron un pacto de cordialidad en los cargos que AMLO ha ostentado.

Al asumir la Presidencia de la República, el tabasqueño organizó un grupo de empresarios, a los que nombró como sus asesores en cuestiones que correspondieren a asuntos de esa temática, con los que sostuvo algunas reuniones y después se alejó de ellos.

Coordinados por Alfonso Romo, el grupo empresarial sumó los nombres de Miguel Alemán Magnani, Ricardo Salinas, Bernardo Gómez, Olegario Vázquez Aldir, Daniel Jesús Chávez y Miguel Rincón, los que eran convocados a las cenas de Palacio Nacional para las aportaciones de las obras o la compra de boletos para las rifas, a cambio de unos deliciosos tamalitos de chipilín.

El grupo hizo agua pronto y Alfonso Romo dejó la oficina de la Presidencia de la República que le había sido conferida.

Los empresarios no gozaron de la cercanía pretendida con el Presidente López Obrador y pronto fueron relegados.

Alemán Magnani tuvo problemas financieros con su empresa de aviación y se fue a vivir a París, Francia; Ricardo Salinas trae un litigio (no personal dicen ambos) con las autoridades hacendarias del actual gobierno por el cobro de impuestos y Miguel Rincón ganó una licitación y el propio López Obrador le pidió que no la usara al inicio del actual gobierno. Daniel Chávez sí ha gozado de grandes contratos.

Lo anterior sirve de referencia para saber el tipo de Consejo Empresarial que encabezará Altagracia Gómez.

Hasta donde se sabe Altagracia y la secretaría de Economía que encabezará Marcelo Ebrard, serán los puentes entre el empresariado y la presidenta Claudia Sheinbaum.

## \*\*\*\*\*

En la mira de Morena se encuentran ya los tres senadores que podrían anexarse o simplemente votar con ellos en las reformas constitucionales para ganar la mayoría calificada. Los objetos del deseo son los dos senadores del PRD (Michoacán v Tabasco) de primera minoría y el todavía gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, aunque se sabe que ya hay compromiso con algunos de MC que simplemente votarían en favor o hasta uno que otro despistado priista... La descomposición en Zacatecas va creciendo. Las derrotas de los candidatos de Morena en Zacatecas y Fresnillo no han curado las heridas y el gobernador David Monreal voltea los ojos hacia los que considera responsables, entre los que se encuentran los que buscarán la nominación al gobierno del estado en tres años más.

ramonzurita44@gmail.com ramonzurita44@hotmail.com



Hasta donde se sabe, Altagracia Gómez y Marcelo Ebrard serán los puentes entre el empresariado y la pPresidenta Claudia Sheinbaum.